
В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Идёт 
капитальный 
ремонт
В прошлом году 

на капитальный 

ремонт 

муниципального 

жилого фонда 

г. Ливны из фонда 

содействия  

реформированию 

ЖКХ было выделено 

22 миллиона 

рублей.

Запланированные ме-
роприятия по капремонту 
пятнадцати зданий вы-
полнены практически 
полностью. Осталось 
внести последние штри-
хи. Единственный объект, 
на котором еще продол-
жаются работы, — дом 
№ 1 по улице Дзержин-
ского. Задержка связана 
с тем, что заключение об 
аварийности здания при-
шло с опозданием. Сей-
час заканчивается ре-
монт кровли, вскоре на-
чнутся работы по внут-
ренней отделке.

В ноябре прошлого 
года в рамках программы 
капитального ремонта 
была подана заявка в 
фонд содействия  рефор-
мированию ЖКХ, по кото-
рой город планирует по-

лучить еще двадцать 
миллионов рублей. Ре-
зультат будет известен в 
феврале этого года.

Автовокзал 
станет краше
В канун Нового года 

работниками ОАО 

«Орелавтотранс» 

была проведена 

частичная 

реконструкция  

здания автовокзала 

в городе Ливны. 

Обновить и придать 
современный вид авто-
вокзалу городскими вла-
стями планировалось 
давно.  В преддверии Но-
вого года специалистами 
строительной фирмы 
«Ракурс» была обновлена 
фасадная  часть здания 
автовокзала. На что им 
потребовалось всего две 
недели. 

Визитная карточка го-
рода — автовокзал — те-
перь сияет новыми вит-
ражами. Работы по ре-
конструкции здания про-
должатся весной этого 
года. Помимо боковых 
частей здания, где также 
установят аналогичные 
конструкции витражей,  
во всех помещениях бу-
дут смонтированы под-
весные потолки.

Соб. инф.
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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

Свои первые литератур-
ные зарисовки она, старший 
библиотекарь читального 
зала  районной библиотеки, 
написала в юности. Одним 
из самых любимых ею 
школьных предметов была 
литература, а произведения 
великих русских классиков 
научили Галину Петровну 
мыслить широко, к  написа-
нию той или иной заметки 
подходить творчески. Вос-
создавать в памяти образы 
знакомых, далеких и близ-
ких, художественно оформ-
лять свои воспоминания, 
наблюдения — для нее это 
любимое занятие на протя-
жении многих лет.

Ее рассказы-были полу-
чаются проникновенными, 
потому что основой для их 
написания становятся ре-
альные истории из жизни. В 
них автор вкладывает душу, 
и читатель проявляет к та-
ким сочинениям особый ин-
терес. 

«Мать», «Цена победы», 

«Эхо   войны»,   «А   память 
жива» — вот лишь некото-
рые названия рассказов, на-
писанных Г.П. Симоновой в 
последнее время. О войне  
Галине Петровне много рас-
сказывал отец-фронтовик. А 
вот темой для написания 
стихов чаще всего становит-
ся природа. К ней автор пи-
тает особые, возвышенные 
чувства.

В марте исполнится ров-
но тридцать лет с того мо-
мента, как Г.П. Симонова 
приступила к работе библи-
отекарем. Профессиональ-
ная деятельность и главное 
увлечение всей ее жизни 
прочно переплелись между 
собой. 

Вот пришло вдохновение, 
и увидели свет строчки, пред-
ложения и целые абзацы. Они 
неспешно ложатся на лист 
бумаги, точные и складные, 
заставляющие нас, читате-
лей, думать, сопереживать, 
испытывать радость.

Галина ЕФИМОВА. 

За активное участие в детском областном конкурсе «Мой 
Тургенев», посвященном 190-летию со дня рождения великого 
писателя, отмечена 14-летняя воспитанница художественного 
отделения школы Наташа Рогачёва. Её иллюстрация к одному 
из произведений И.С. Тургенева произвела впечатление на 
жюри. 

Вручая заслуженную награду, мы застали Наташу за моль-
бертом: юная художница подготавливала к «выходу в свет» 
очередную работу. Наташа приняла поздравления от препода-
вателя Н.В. Грековой, а заведующая детской библиотекой 
О.А. Корогодина вручила ей благодарственное письмо. 

Елена НОСКОВА.

Фото автора.  

Дети — наша радость и счастье
Супруги Сазоновы не только идут вместе по жизни, но и 

трудятся на одном предприятии: Елена Алексеевна — 

оператором связи, Владимир Анатольевич — водителем 

районного узла электросвязи. Работают они отлично, но 

кроме того, являются для коллег еще и  образцом взаимного 

уважения, внимательного отношения, понимания друг друга.

У Сазоновых большая и дружная семья, в которой царят доброта, 
нежность, отзывчивость, взаимовыручка. Растут две дочки и сын, меж-
ду которыми родители поровну делят тепло своей души. Они дарят де-
тям ласку, заботу, внимание, любовь, радуются успехам и достижени-
ям.

«Дети — наша радость и счастье, — в один голос утверждают супру-
ги Сазоновы, — а так как их у нас трое, то и счастье тройное». Старшие 
— Оля и Саша — учащиеся гимназии. Они надежные помощники роди-
телям: дочь — маме по дому, сын — папе по хозяйству. Ольга растет 
спортсменкой — играет в баскетбол, волейбол, Александр любит му-
зыку и сейчас постигает азы игры на баяне.

Оба с удовольствием занимаются с самой младшей — Танюшей. Ее 
появлению в доме брат с сестрой радовались не меньше родителей, с 

первых дней заботились о малышке. Теперь четырехлетнюю сестричку 
учат писать и рисовать, знакомят с азбукой и нотной грамотой, водят 
на прогулки и придумывают игры, дарят подарки.

В воспитании огромную роль играют и бабушки с дедушками. Они  
— надежная опора дружной семьи и с удовольствием занимаются с 
внуками, стараясь, чтобы те не только росли здоровыми и умными ре-
бятами, но и стали достойными гражданами своей страны. 

Семью объединяют и общие интересы. Мама любит шить и вязать. 
Рядом с ней рукодельничает старшая дочка, а младшая мечтает ско-
рее подрасти, чтобы так же быстро и красиво управляться со спицами 
и иголкой. Когда папа в свободное время ремонтирует автомашину, 
рядом с ним обязательно находится тоже  увлеченный техникой  сын.  
Сообща Сазоновы ведут небольшое домашнее хозяйство, вместе от-
дыхают, а летом всей семьей дружно работают на огороде. 

В только что завершившийся Год семьи Сазоновы отметили 15-ле-
тие совместной жизни — время, полное радостных событий, общих 
праздников и достижений. Пусть множатся успехи и счастье этой се-
мьи и в нынешнем, только что наступившем году — Году молодежи, 
ведь так прочно связаны в ней представители всех трех поколений.

Светлана МЕЛЬНИКОВА.

В прошлом году Раиса Серге-
евна от каждой коровы надоила в 
среднем 4200 килограммов моло-
ка. Первотелки и сейчас дают бо-
лее 20 литров в день. К животным 
у Раисы Сергеевны свой подход: 
кого погладит, кого пожурит. Чув-
ствуя ее доброе отношение, они 

даже при посторонних ластятся к 
хозяйке. 

— На нынешних результатах 
сказалась большая работа по об-
новлению стада, которую затеяли 
в хозяйстве  его руководитель 
А.Н. Стрюков и главный зоотехник 
С.А. Дерябин. Много животных 

было выбраковано, на смену им в 
стадо ввели молодых и здоровых 
коров, — рассказывает Раиса 
Сергеевна. — Большое внимание 
уделяется у нас и племенной ра-
боте. Да и кормовая база хоро-
шая. А все это для получения вы-
соких надоев —  главные усло-
вия.

Потому от 2009 года женщина 
ожидает особых щедрот. Надеет-
ся на еще более высокие надои, 
на благополучие и стабильность в 
хозяйстве, на то, что любимая ра-
бота по-прежнему будет прино-
сить ей радость и хорошую мате-
риальную отдачу.

Елена ПОЗДНЯКОВА.

В ТНВ «Шумаков и Ко» со-
лидный машинно-трактор-
ный парк, но и износ техни-
ки значительный. Поэтому 
механизаторы этого само-
стоятельного сельхозпред-
приятия стараются не толь-
ко грамотно эксплуатиро-
вать технику, но и тщательно 
готовить ее к каждому ново-
му сезону. Этим сейчас за-
нимаются Виктор Алексее-
вич Галанов, Александр 
Юрьевич Слюсаренко, Ми-
хаил Владимирович Гусаков 
и другие. Механизаторы 
Александр Николаевич Ани-
син, Сергей Владимирович 
Дудко в эти дни заняты под-
возкой кормов к молочно-
товарным фермам.

У животноводов сегодня 
хлопот хватает. Продолжа-
ется массовый растел ко-
ров. Хороший уход, качест-
венные корма, в целом уме-
лое ведение отрасли  — сла-
гаемые успешной работы 
здешних животноводов. 
Продуктивность дойного 
стада в 2008 году заметно 
возросла. Существенный 
вклад в общий успех внесли 
доярки Галина Николевна 
Чернецова, Галина Никола-
евна Кожухарова, Татьяна 
Васильевна Бывшева, Нина 
Евгеньевна Мирощенкова, 
ветеран животноводства 
Александра Павловна Анти-
пова.

В. НИКОЛАЕВ.

Аварийность 
на дорогах снижена
Сотрудники отделения ГИБДД ОВД 

по Корсаковскому району подвели итоги своей 

работы в 2008 году.

Результаты не могут не радовать: в районе снизилось 
количество дорожно-транспортных происшествий. Так, по 
информации начальника ОГИБДД Н. Ёшина, в 2007 году на 
территории района было зарегистрировано пять ДТП, а в 
2008-м — только два. Уменьшилось и число пострадавших: 
в ушедшем году в результате ДТП погиб один человек, 
трое были ранены, тогда как в 2007 году погибших было 
четверо, а раненых — восемь.

По мнению Н. Ёшина, снижения аварийности удалось 
добиться благодаря реализации мер, предусмотренных 
федеральной целевой программой «Повышение безопас-
ности дорожного движения в 2006—2012 годах». Так, в 
рамках данной программы в 2008 году администрацией 
района для ОГИБДД был приобретен прибор для измере-
ния скорости автомобиля. Благодаря этому увеличилось 
количество выявленных нарушений, связанных с превы-
шением скоростного режима. 

В районной программе «Обеспечение безопасности до-
рожного движения в Корсаковском районе на 2009 год»  в 
январе-феврале предусмотрено приобретение алкотесте-
ра. Сотрудники Корсаковского ОГИБДД рассчитывают, что 
использование данного прибора будет способствовать 
укреплению дисциплины участников дорожного движения 
и предупреждению ДТП, происходящих по вине водите-
лей, управляющих автомобилями в состоянии алкогольно-
го опьянения.

Соб. инф.

БОЛХОВ БОЛХОВСКИЙ РАЙОН

 В год коровы — с молоком
Трудиться доярка ООО «Щербово» Раиса Сергеевна 

Калабина умеет. На ферме с детских лет: вся ее семья 

связана с сельским хозяйством, с животноводством. У 

мамы научилась заботливо и с любовью ухаживать за 

буренками, добросовестно относиться к любому 

порученному делу. Потому и с выбором профессии 

определилась сразу. Более чем за два десятилетия 

трудового стажа успела побывать 

не только дояркой, но и лаборантом, заведующей фермой.

 — Все самое лучшее, что можно сказать о человеке, — это 
о ней, о Нине Александровне, — говорит директор.

Больше тридцати лет работает в школе Тамаркова. Школа 
— ее биография, ее жизнь. О таких учителях пишут с большой 

буквы. За каждым ее поступком — доброе и бескорыстное от-
ношение к детям, к односельчанам.

В Сеньково Нина Александровна приехала по распределе-
нию после окончания института. Село стало для нее родным. 
Тамаркова преподает русский язык и литературу.

По словам директора школы, дети, которых учит Тамаркова, 
регулярно участвуют не только в районных, но и в областных 
конкурсах, показывают хорошие результаты, становятся лау-
реатами. Многие из бывших учеников Нины Александровны 
впоследствии выбрали профессию учителя. Не последнюю 
роль в этом выборе сыграл и личный пример любимого педа-
гога.

Е. КАРЕВ.
Главное — не победа 
На VII Международном фестивале единоборств, 

который прошел в Москве на Малой спортивной 

арене в Лужниках, участвовала и орловская 

сборная команда. Борьбу за звание сильнейшей 

вели команды— представительницы разных 

регионов Российской Федерации, а также стран 

СНГ и Балтии. 

В составе сборной Орловщины были и краснозоренцы — 
воспитанники детско-юношеской спортивной школы Михаил 
Борняков и Ваче Меликджанян. По результатам выступлений 
орловская команда не попала в число лидеров, но, по мне-
нию наших ребят, представлять область, а значит, и район, 
на состязаниях такого ранга — это уже немалое достижение 
и большая честь.

Новогодний подарок 
щербачевцам
Жители села Щербачева и не мечтали о том, что 

в их глубинку придет газ. По старинке с весны 

начинали заготавливать дрова, благо что 

лесополосы рядом. 

На их счастье, началась газификация в деревне Протасо-
во, откуда до села Щербачева два километра. Ветеран вой-
ны И.Г. Гуров обратился к главе местной администрации с 
просьбой похлопотать, чтобы и в Щербачево газ пришел.

Нина Александровна Грибова, глава Покровского сель-
ского поселения, — человек активный, ответственный —  
начала действовать. Благодаря  помощи администрации 
района и депутата областного Совета народных депутатов 
Ларисы Васильевны Удаловой в середине декабря все  
уже было готово к подключению голубого топлива. Для жи-
телей села это был лучший подарок к Новому году.

Вскоре должна состояться сдача газопровода в 
с. Медвежье. И газификация в районе, можно сказать, за-
вершится. Это большой подарок краснозоренцам.

Соб. инф.

Отметили нашу Наташу
Добрая слава о воспитанниках Должанской школы 

искусств вышла далеко за пределы района. И вот  

очередное признание.

Зимние хлопоты сельских 
тружеников
Зимние морозные деньки для тружеников села 

не повод расслабляться. Сегодня все их дела и 

помыслы — о предстоящей посевной.

Школа — её жизнь
О Нине Александровне Тамарковой, педагоге 

Сеньковской школы, в селе говорят только хорошее. 

Причем часто в превосходной степени. Наверное, 

лучше всего охарактеризовала учителя директор 

школы Лидия Михайловна Якушина.

— 2008-й для нашего коллектива был 
самым результативным за последние 
годы, — сказал Владимир Иванович. —  С 
конвейера сошло 2 млн. 860 тыс. штук 
кирпича. Получена прибыль 1 млн. 300 
тыс. рублей. Рентабельность составила 
14 процентов, средняя заработная плата 
по предприятию — около 10 тысяч руб-
лей.

Завод работает круглый год. Занима-
емся реализацией продукции, около 500 
тысяч штук кирпича ждут своей очереди. 
В прошлом году залегощенский кирпич 
реализовали в основном в нашей обла-

сти: в рамках национального проекта 
«Развитие АПК» началось строительство 
животноводческих помещений в Корса-
ковском районе. Много  кирпича постав-
лено в Железногорск.

— Коллектив работает производи-
тельно, — продолжает В.И. Новиков. — У 
нас ещё с советских времён сохранилось 
планирование труда. От выполнения ме-
сячного плана зависят зарплата, премии 
и другие выплаты. Кроме того, премии 
выдаются к каждому празднику. Накану-
не новогодних праздников все работни-
ки получили хороший подарок — выдана 

так называемая тринадцатая зарплата. 
При уходе в очередной отпуск стараемся 
оказать материальную помощь. Осенью 
четверо работников — В.И. Лаушкин, 
С.Н. Осипова, А.В. Должиков, Р. Матанов 
— отдохнули и поправили свое  здоровье 
в одном из санаториев Тамбовской обла-
сти.

Надо отметить и то, что коллектив 
кирпичного завода  в прошлом году  по-
строил спортивную площадку около шко-
лы № 2 и детского сада № 1. На улицах 
Ямской и имени Гагарина установлены 
детские площадки.

— Хотелось бы верить, что в наступив-
шем году все наши планы претворятся в 
жизнь, — сказал директор завода.

Валентина СПЕРАНСКАЯ.

Успешный год кирпичного завода
На сегодняшний день промышленность района представлена 

единственным предприятием — Залегощенским кирпичным заводом. 

В наступившем году мы поинтересовались у руководителя предприятия 

В.И. Новикова планами на ближайшую перспективу.

С информацией «О 
выполнении решения 
коллегии территори-
ального управления 
федеральной службы 
Роспотребнадзора 
по Орловской обла-
сти «О ходе выполне-
ния мероприятий по 
реализации нацио-
нального проекта в 
сфере здравоохра-
нения в Покровском 
районе» выступила 
заместитель главного 
врача ЦРБ Е.А. Петро-
ва.

— Районной адми-
нистрацией, — ска-
зала она, — в начале 
апреля 2008 года 
было принято поста-
новление «О реали-
зации национального 
проекта «Здоровье» 
по организации и 
проведению допол-
нительной иммуниза-
ции населения По-
кровского района». 

За истекший пери-
од прошли перепод-
готовку 6 врачей, 32 
средних медицин-
ских работника, про-
ведены переучет и 
оценка состояния хо-
лодильного оборудо-

вания для хранения и 
транспортировки ме-
дицинских и иммуно-
биологических препа-
ратов в лечебной 
сети.

Все учреждения 
здравоохранения на 
100% обеспечены 
термосумками для 
т р а н с п о р т и р о в к и 
иммунобиологичес-
ких препаратов. Про-
веден расчет числен-
ности населения, 
подлежащего допол-
нительной иммуни-
зации в нынешнем 
году, по участкам и 
фельдшерско-аку-
шерским пунктам. 

С мая 2008 года в 
районе проводится 
дополнительная им-
мунизация населения 
против гепатита В. По 
две вакцинации по-
лучили 2648 человек, 
по три — 939.

На заседании ко-
миссии Е.А. Петрова 
говорила также о дис-
пансеризации и 
проф осмотре насе-
ления, так как эти ме-
роприятия остаются 
главным методом 
своевременного вы-

явления таких забо-
леваний, как туберку-
лез, сердечно-сосу-
дистые, онкологи-
ческие, профессио-
нальные. И хотя за 
2008 год по сравне-
нию с предыдущим 
по ряду болезней за-
болеваемость снизи-
лась, необходимо 
продолжать повы-
шать процент обсле-
дования населения, 
так как сохраняется 
тенденция роста сер-
дечно-сосудистых 
заболеваний, онко-
патологии.

Было обращено 
внимание на то, что 
еще далеко не все 
предприятия, учреж-
дения района орга-
низуют прохождение 
своими работниками 
профосмотров. В це-
лом по району пока-
затель остается низ-
ким — 48—50%.

На заседании ко-
миссии было решено 
в феврале этого года 
вернуться к рассмот-
рению поднятого 
вопроса.

Соб. инф.

Рассмотрели важные вопросы
Недавно под председательством заместителя главы 
районной администрации В.В. Романовой прошло 
заседание санитарно-противоэпидемиологической 
комиссии. В его работе приняли участие представители 
ЦРБ, станции по борьбе с болезнями животных, РОВД, 
главы сельских и поселкового поселений.

ДМИТРОВСКИЙ РАЙОН

КРАСНОЗОРЕНСКИЙ РАЙОН

В сотрудничестве 
с газетой
Постоянным читателям районной газеты «Наше 
время» хорошо известны рассказы, 
стихотворения, которые пишет  Галина Петровна 
Симонова. Это внештатный автор районки.  С 
«Нашим временем» Галина Петровна сотрудничает 
несколько лет, и от этого сотрудничества, без 
сомнения, в выигрыше обе стороны.

ВЕРХОВСКИЙ РАЙОН

ЗАЛЕГОЩЕНСКИЙ РАЙОН

ГЛАЗУНОВСКИЙ РАЙОН

КОРСАКОВСКИЙ РАЙОН

Открыл турнир глава рай-
она С.Я. Яценко. Он поже-
лал спортсменам успешно 
выступить в соревнованиях.

По итогам турнира лучше 
всех выступила команда 
районного отдела общего и 
профессионального обра-
зования. Педагоги заняли 
первое место.

Глотовское сельское по-
селение выставило на со-
ревнования две команды. 
Обе показали яркую, зре-
лищную игру. Одна из гло-
товских команд заняла 2-е 
место. В тройку призеров 
вошла и молодежная сбор-
ная Знаменского сельского 
поселения, занявшая почет-
ное 3-е место.

Судейская коллегия оп-
ределила и лучших спорт-

сменов. Лучшим вратарем 
был признан Николай Нику-
лин  (команда отдела внут-
ренних дел), лучшим бом-
бардиром — Алексей Дво-
рецков (команда ДЮК ФП), 
лучшим игроком — Виталий 
Шавыкин (команда РОО и 
ПО).

Сейчас спортсмены гото-
вятся к зональным соревно-
ваниям областного первен-
ства по мини-футболу, кото-
рые скоро будут проходить в 
спорткомплексе Знамен-
ского ДЮКФП. Хозяева — 
футболисты и болельщики 
— рассчитывают только на 
победу. Ведь недаром гово-
рят: дома и стены помога-
ют.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Большая игра 
в мини-футбол
В спорткомплексе детско-юношеского клуба 

физической подготовки состоялся районный турнир 

по мини-футболу. Соревнования стали 

традиционными и проходят в начале каждого года. 

В этот раз в них участвовало восемь команд.

ЗНАМЕНСКИЙ РАЙОН

Игра была захватываю-

щей. Многочисленные бо-

лельщики активно поддер-

живали команды. А хоккеи-

сты своей игрой держали 

зрителей в постоянном на-

пряжении все три периода.

Турнир завершился со 

счетом 7:8 в пользу колп-

нянской команды. Однако 

ярищенцев это абсолютно 

не огорчило.

— Это не последняя игра, 

— отметили они.  — Зима в 

самом разгаре, а потому впе-

реди новые встречи на льду.

Главное, что и игроки, и 

болельщики получили массу 

впечатлений и  эмоций от 

ледового поединка.

Соб. инф.

Ледовый поединок
На днях в поселке Колпна прошли районные 

соревнования по хоккею. На льду сошлись сборные 

команды поселка и Ярищенского сельского 

поселения. Отрадно отметить, что наряду с 

опытными  игроками, такими, как глава сельского 

поселения, заядлый спортсмен В.С. Горбунов, 

в ярищенской команде активное участие приняли 

школьники Андрей Медведев, Артем Новиков и 

Сергей Греков.

КОЛПНЯНСКИЙ РАЙОН

ДОЛЖАНСКИЙ РАЙОН

ЛИВНЫ ПОКРОВСКИЙ РАЙОН
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В рамках данной программы фер-
мерскими хозяйствами получено 9 
миллионов 195 тысяч рублей кредит-
ных ресурсов, в прошлом году  им вы-
делено кредитов на сумму 3 миллиона 
855 тысяч рублей. За счет этих средств 
значительно обновлен технический 
парк, в том числе приобретены новые 
тракторы, комбайны, прицепной ин-
вентарь. При этом фермерами по-
лучено субсидий на возмещение про-
центной ставки по кредитам в сум-
ме 322 тысячи рублей.

Производством сельскохозяй-

ственной продукции на территории 
Сосковского района занимаются 24 
фермерских хозяйства, 22 из них спе-
циализируются на выращивании зер-
новых культур, три фермерских хозяй-
ства кроме растениеводства занима-
ются и животноводством.

Членами крестьянско-фермерских 
хозяйств являются 79 человек, 42 тру-
дятся в них на постоянной основе. В 
аренде у фермеров находится 5300 
гектаров пашни, машинно-трактор-
ный парк составляет 85 тракторов 
различных марок, 30 автомобилей, 

39 зерноуборочных комбайнов, 
другой сельскохозяйственный ин-
вентарь. Кроме того, в фермерских 
хозяй ствах имеется 160 голов круп-
ного рогатого скота, 117 свиней, 80 
овец романовской породы. За про-
шедший год фермерами произведе-
но 8060 тонн зерна, 350 тонн молока, 
17 тонн мяса. Поставлено на сельско-
хозяйственные рынки более 500 го-
лов молодняка свиней.

Но не только производством сель-
хозпродукции заняты работники  
крестьянско-фермерских хозяйств. 
Большое внимание они уделяют раз-
витию социальной сферы, принимая 
самое активное участие в матери-
альной поддержке школ и детских 
садов, оказывая услуги населению 
при транспортировке грузов сельско-
хозяйственного назначения и обра-
ботке приусадебных  участков.

Т. САРЫЧЕВА.

В прошлом году руками 

сельхозтружеников  Орлов-

ской области был собран 

небывалый урожай — около 

двух с половиной милли-

онов тонн зерна. Одним из 

рекордсменов стал житель 

района механизатор ООО 

«Хлебороб» А.Б. Петров, на-

молотив пять с половиной 

тысяч тонн зерновых. За 

труд он был награжден ав-

томобилем ВАЗ-2107.

Дважды за прошедший 

год предприятия Орловско-

го района посетил министр 

сельского хозяйства России 

А.В. Гордеев, который вру-

чил передовикам сельского 

хозяйства  государственные 

награды. 

Быстрыми темпами рас-

тет жилой сектор  района. В 

прошедшем году было оп-

ределено шесть площадок 

для строительства мало-

этажных домов общей пло-

щадью тысяча гектаров. Уже 

началась застройка  площа-

ди на «Куликовом поле».

Не отстает от индустриаль-

ных отраслей культурная и 

спортивная жизнь района. 

У  жителей  поселка  Зна-

менка  теперь  есть  хоккей-

ный корт, открывшийся в де-

кабре прошлого года. 

Юбилей отметила район-

ная газета — в прошлом 

году ей исполнилось 70 лет.

Соб. инф.

С заботой о людях
На днях по всей России праздновали День 

работников прокуратуры. Отмечали этот 

праздник и в Свердловском районе.

В прошлом году прокуратурой Свердловского 
района рассмотрено 22 заявления граждан. Люди 
обращаются по вопросам нарушения трудового и 
жилищного законодательства, земельных отноше-
ний, по поводу отказов в возбуждении уголовного 
дела и другим. Соответствующее решение принято 
по каждому обращению.

Прокуратурой выявлено 782 нарушения закона, 
внесено 131 представление, по результатам кото-
рых привлечено к дисциплинарной ответственности 
35 должностных лиц. Принесено 82 протеста на не-
законные правовые акты, предъявлено 46 исков в 
суды, должностным лицам объявлено 24 предосте-
режения о недопустимости нарушений законода-
тельства.

За этими цифрами — ежедневный, напряженный 
труд работников прокуратуры: прокурора района 
Т.Н. Астаховой, заместителя прокурора В.Г. Савось-
кина, старшего помощника прокурора С.А. Моисе-
евой, помощника прокурора Р.А. Гордеева. Загру-
женность, ненормированный рабочий день — такой 
напряженный график выдержит лишь тот, кто любит 
свою работу. С каждым годом сотрудники прокура-
туры набираются опыта, постоянно самосовер-
шенствуются, изучая специальную литературу.

Соб. инф. 

И в праздники  — 
спорт!
В праздничные дни в г. Новосиле  

прошли соревнования по хоккею, 

которые состоялись при поддержке 

администрации района, 

руководителей новосильских 

предприятий.

С началом хоккейного сезона ребят позд-
равили заместитель главы администрации 
района А.В. Якушев и депутат районного Со-
вета народных депутатов В.В. Тяпкин.

На хоккейном корте встретились команды 
Новосильского и Хомутовского районов. 
Каждая забитая шайба вызывала горячие 
овации многочисленных зрителей.

На новосильском хоккейном корте встре-
тились и взрослые спортсмены. Товарищес-
кая игра между мужчинами Новосильского и 
Новодеревеньковского районов закончилась 
со счетом 6:10. 

В  дни новогодних каникул в райцентре со-
стоялось первенство района по настольному 
теннису, в котором приняли участие спортсме-
ны из Прудовской, Селезневской, Воротын-
цевской и Голунской средних школ.

 Победителям и участникам соревнова-
ний были вручены грамоты детской юношес-
кой спортивной школы.

На дорогах нет 
каникул
В настоящее время работниками 

Новосильского дорожного отдела  

филиала ОГУ «Орелгосзаказчик» 

ведутся работы по расчистке всех 

районных автодорог от снежных 

заносов.

В  напряженное время зимней эксплуа-
тации дорог трудовая вахта у дорожников 
начинается в четыре утра и может продол-
жаться до позднего вечера. Главные авто-
мобильные артерии района обслуживают 
на спецтехнике, грейдерах и тракторах 
опытные водители и механизаторы.

 Усилия коллектива направлены на обес-
печение беспрепятственного проезда авто-
транспорта по всем направлениям. В авто-
мастерских дорожного отдела готовится вся 
резервная техника для более сложного пе-
риода холодов и метелей.

Качественная 
молочная 
продукция 
для новосильцев
Продовольственный магазин 

«Масловский дворик», не так давно 

открывшийся в центре Новосиля, 

продолжает радовать покупателей.

 Новосильцы с удовольствием посещают 
магазин, где всегда можно  приобрести све-
жее молоко и молочные продукты высокого 
качества — сыры, сливочное масло, кефир. 
Продукцию отличают доступные цены и от-
менный вкус.

   Возможность  продавать молочную про-
дукцию для населения по невысоким ценам  
появилась благодаря прямым поставкам сы-
рья из Масловской молочно-товарной фер-
мой.

Соб. инф.

Лучшие учащиеся, пионеры по-

сетили новогоднюю пионерскую 

елку во Дворце пионеров и школь-

ников им. Гагарина г. Орла. В 

Шаблыкинском ДК состоялось 

чествование  учащихся, победив-

ших в районных олимпиадах. Для 

детей была организована диско-

тека, победителям вручили сер-

тификаты, грамоты главы района 

и призы. 

Губернаторскую елку посетили 

семь одаренных детей и девять из 

малообеспеченных семей района.

Совместно с отделами социаль-

ной защиты, образования, культу-

ры 3 января проведен праздник 

елки главы района, на котором по-

бывали 66 детей. В основном это 

дети-инвалиды, сироты, дети из 

малообеспеченных семей. Всем 

ребятишкам были вручены ново-

годние подарки.

Во всех общеобразовательных 

учреждениях района в период зим-

них каникул прошли новогодние 

утренники. Помимо общешколь-

ных праздников и мероприятий 

классными руководителями, учи-

телями проведено множество 

классных часов и различных ме-

роприятий.

На базе детско-юношеской 

спортивной школы состоялся праз-

дник «Веселые старты», работали 

секции по волейболу, мини-ганд-

болу, настольному теннису.

Марьяна МИЩЕНКО.  

 Анискины не дремлют…
Результаты оперативно-служебной деятельности по 

итогам минувшего года подвели в отделе внутренних 

дел по городу Мценску и Мценскому району.

 Заместитель начальника Управления внутренних дел по 
Орловской области, начальник следственного управления 
полковник юстиции Н.М. Прядкин отметил улучшение по мно-
гим направлениям оперативной и профилактической работы. 
Согласно статистическим данным, преступность снизилась на 
24 процента, раскрываемость преступлений составила 57,9 % 
— это на 11 процентов больше, чем в 2007 году. Причем особо 
тяжкие преступления (убийства, нанесение тяжкого вреда 
здоровью, разбой) раскрыты все до единого. Не удалось уйти 
от заслуженного наказания и большинству участников грабе-
жей — раскрыто 74 процента подобных преступлений.

За каждым переданным в суд делом, за каждым раскрытым 
преступлением  стоит кропотливая работа всех сотрудников 

отдела. Благодаря их профессионализму удалось добиться 
столь положительной тенденции. В числе лучших оперативни-
ков, настоящих мценских Анискиных, названы сотрудники уго-
ловного розыска В.В. Конюхов, А.Н. Филин, участковый упол-
номоченный А.Н. Евсиков, инспектор ПДН О.А. Швецова.

Были поставлены задачи и на год наступивший, намечены 
приоритетные направления работы. Среди них — профилак-
тика преступлений и правонарушений, повышение качества 
работы по предупреждению, пресечению, расследованию и 
раскрытию преступлений, реализация и участие в програм-
мах, направленных на борьбу с организованной преступнос-
тью, укрепление системы безопасности дорожного движе-
ния. 

 В рамках реализации программы по профилактике пре-
ступности планируется установить камеры видеонаблюдения 
в местах массового скопления людей, а также приобрести для 
ГАИ дополнительный прибор для фиксации нарушений Пра-
вил дорожного движения, в частности скоростного режима.  

 Елена КУЛЬПИНА.

 Смысл благочестивой традиции омо-
вения в дни Крещения — свидетельство 
готовности последовать за Христом, ко-
торый вошел в воды Иордана. Христиа-
не верят, что крещенская вода приносит 
духовное и телесное здоровье. Ежегод-
но в Крещенский сочельник у храмов 
выстраиваются длинные очереди веру-
ющих, которые приходят запастись кре-
щенской водой на целый год. Ее пьют 

понемногу утром натощак. Ею освяща-
ют дома и рабочие помещения, чтобы 
призвать благодать Божью в помощь 
людям. 

Но главный смысл не в том, чтобы 
взять в эти дни воду, а в том, чтобы при-
сутствовать на молебне во время освя-
щения, потому что Господь дает благо-
дать для исцеления святой водой неду-
гов, для изгнания бесов именно по мо-

литве. Благодать и целебная сила кре-
щенской воды — это ответ на наши мо-
литвы, наше религиозное чувство.

После совершения чина освящения 
воды (с чтением соответствующих мо-
литв) желающие троекратно погружа-
ются в воду с головой. При этом каждый 
крестится и произносит: «Во имя Отца, 
и Сына, и Святого Духа!».

Считается, что купание на Крещение 
способствует исцелению от различных 
недугов.  А о том, что вода Прощеного 
колодца и в обычные дни обладает уни-
кальными целебными свойствами, уже 
не одно поколение местных жителей 
знает. 

Елена КУЛЬПИНА.

Незабываемая 
«Снежная королева»
Завершились веселые зимние каникулы, 

которые надолго запомнятся урицким 

школьникам, выступившим в роли настоящих 

актеров в музыкальном спектакле. 

Илья Новиков, Ксюша Михаленко, Андрей Козырев, 
Яна Суркова и другие ребята сыграли главные роли в но-
вогоднем мюзикле «Снежная королева». Спектакль был 
показан три раза в зале комплексного молодежного цен-
тра «Юность» (п. Нарышкино), и всякий раз зал был по-
лон. Посмотрели его практически все школьники района 

и воспитанники детских садов, которые до сих пор де-
лятся друг с другом незабываемыми впечатлениями. 

Режиссером-постановщиком выступила руководи-
тель Урицкого народного театра, режиссер Дома культу-
ры Галина Гусева. В спектакле были задействованы и 
взрослые, и дети — всего около пятидесяти человек. 
Звучала классическая и современная музыка, украше-
нием спектакля стало выступление участников народно-
го танцевального коллектива «Молодость» (руководи-
тель заслуженный работник культуры РФ Галина Михале-
ва). Использовались световые эффекты. «Снежная ко-
ролева» стала одним из самых ярких событий празднич-
ных новогодних дней.

Наталья ЗАРУБИНА.

Каждое утро в диспетчерский пункт 
районных электрических сетей поступают 
сообщения о состоянии электрохозяйства 
района. А оно немалое. Это сотни километ-
ров высоковольтных и низковольтных сетей, 
десятки трансформаторных подстанций.

В случае аварии без промедления на 
место выезжает ремонтная бригада во гла-
ве с мастером В.И. Архиповым (на сним-
ке). 

За двадцатидвухлетний период работы 
Владимира Ильича в районных электриче-
ских сетях немало было повреждений — 
серьезных и не очень. Приходилось рабо-
тать и в ночное время, и в дождь, и в стужу. 
Владимир Ильич — энергетик по призва-
нию. Профессию выбрал осознанно — бла-
годаря примеру отца, который всю жизнь 
проработал в электрических сетях. После 
окончания школы поступил в Орловский 
сельскохозяйственный техникум на отде-
ление электрификации. В семье, конечно 
же, одобрили это решение. Учёба Влади-
миру давалась легко, несмотря на то, что 
электротехника —  наука трудная. Особен-
но он любил практические занятия. Прак-

тику проходил в районных электрических 
сетях, где заслужил отличную характерис-
тику от руководителя коллектива В.И. Гре-
бенникова.

Здесь же после техникума и стал рабо-
тать. Было это в далёком 1986 году. Знаю-
щий специалист, хороший организатор, ду-
шевный человек. За успехи в труде ему 
присвоено звание «Заслуженный работник 
единой энергетической системы России», 
а почётных грамот и благодарностей за 
многолетний труд скопилось не один деся-
ток. 

Бригада, которой руководит В.И. Архи-
пов, сплоченная, здесь все друг друга по-
нимают с полуслова, душой болеют за 
дело. А бригадир никогда не повысит голос 
на человека, сам показывает пример тру-
долюбия и высокой дисциплины. 

Владимир Ильич — хороший семьянин. 
Вместе с женой Ольгой Викторовной воспи-
тали двух детей: Татьяна — студентка  тре-
тьего курса Орловского государственного 
университета, Сергей учится на первом кур-
се аграрного университета (кстати, на энер-
гетическом отделении).

Вот так сформировалась династия энер-
гетиков Архиповых. Дело, начатое Ильей 
Максимовичем, продолжает Владимир 
Ильич, а его сын Сергей, надеемся, успеш-
но окончит университет и не уронит доброе 
имя рода Архиповых.

 
Алексей ТРОШИН.

Фото автора.

Особенно много любителей ката-
ния становилось на катке хомутов-
ского стадиона с наступлением су-
мерек. Превосходный лед, свет фо-
нарей, звуки музыки привлекали 
сюда новых и новых отдыхающих, 
получавших ни с чем не сравнимый 

заряд бодрости и веселья. Катки ра-
ботали и при Паньковской и Мансу-
ровской средних школах.

Лыжники (подчас целыми семья-
ми)  заново осваивали лесные мар-
шруты. Такой отдых на свежем воз-
духе гораздо полезнее многочасо-

вого сидения перед экраном теле-
визора или монитором компьютера. 

Не скучали и юные поклонники 
клюшки и шайбы. За время каникул 
они провели с новосильцами не-
сколько хоккейных товарищеских 
матчей, и при этом удача ни разу не 
покинула хомутовцев, неизменно 
становившихся победителями ле-
довых баталий. 

Зима в самом разгаре, и  впере-
ди у хомутовских школьников пер-
венство района по лыжным гонкам, 
соревнования по полиатлону.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

Жилищное 
строительство 
Одной из наиболее действенных 

мер, способствующих решению 

жилищного  вопроса в районе,   

является    развитие    

малоэтажного    и 

индивидуального жилищного 

строительства.

В целях изменения структуры и си-
стемы жилищного строительства в рай-
оне, создания новых механизмов и ус-
ловий для увеличения объемов мало-
этажного и индивидуального жилищно-
го строительства, стимулирования фи-
нансовой активности предприятий и 
организаций АПК, предприятий за-
стройщиков и физических лиц адми-
нистрацией Троснянского района пред-
принят ряд мер. 

Под жилищное строительство выде-
лено шесть участков. В настоящее вре-
мя уже началось строительство жилых 
домов молодыми семьями, планирует-
ся построить 50 домов. Перспектива 
застройки данного участка обусловле-
на близостью к объектам производс-
твенного назначения, бытового обслу-
живания. Документация для представ-
ления в Минсельхоз по обустройству 
земельного массива коммуникациями 
(подведение газа, электроэнергии, 
обеспечение водоснабжением, строи-
тельство дорог) оформляется за счет 
средств федерального бюджета.

Сегодня в Тросне для молодых се-
мей возводится 15 домов.   ОАО «Ор-
ловская инвестиционная ипотечная 
корпорация» помогает оформить быст-
ро (с минимумом документов) ипотеч-
ный кредит на строительство жилья.

Соб. инф.

Депутаты поздравили 
журналистов
13 января, в День российской печати, в Орловском 

городском Совете состоялся торжественный 

прием. На него были приглашены редакторы и 

журналисты областных и городских СМИ, которые 

в течение года рассказывали орловцам о работе 

горсовета.

Председатель городского Совета народных депутатов 
В.И. Уваров поздравил журналистов с  праздником и поб-
лагодарил руководителей и журналистские коллективы те-
лерадиокомпаний и газет за полное, объективное и про-
фессиональное освещение происходящих в городе про-
цессов, за плодотворное и конструктивное сотрудничест-
во с городским Советом. Василий Игнатьевич подчеркнул, 
что защита интересов жителей Орла — это главное, ради 
чего работают и депутаты, и журналисты.

С искренними словами поздравлений и признательно-
сти к журналистам обратились также заместители предсе-
дателя городского Совета М.В. Вдовин и Л.С. Музалев-
ский и председатель депутатской группы Заводского рай-
она Г.А. Капелюш.

Творческим коллективам газет «Орловская правда», 
«Орловский комсомолец», «Город Орел», «Просторы Рос-
сии», «Время орловское», «Орловский вестник», «Неделя в 
Орле», «Орловская среда», «Орловский меридиан», «Аргу-
менты и факты — Орел», телерадиокомпаниям ГТРК 
«Орел», «Истоки», «Ва-Банк Плюс», «Первый городской» 
были вручены благодарности городского Совета.

Соб. инф.
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На Крещение у Прощеного колодца
Обряд крещенского водосвятия в Черемошенском сельском 

поселении традиционно проводится в водах Прощеного колодца. 

Сотни местных прихожан и верующих соседних сел и деревень, города 

Мценска собираются у святого источника, чтобы стать участниками 

священного ритуала. 

Никто не остался без подарков
Организаторы зимнего отдыха в районе сделали все возможное, 

чтобы шаблыкинские ребятишки смогли полноценно отдохнуть.

Зимние забавы
Сотрудники детско-юношеской спортивной школы в с. Хомутово 

все минувшие каникулы, не исключая и праздничные дни, 

проводили спортивно-массовую работу с населением. С раннего 

утра до позднего вечера сюда спешили за лыжами и коньками 

дети и взрослые, чтобы сбросить с души груз учебных и трудовых 

забот и сполна насладиться прелестями активного отдыха.

Не хлебом единым
В реализации национального проекта «Развитие АПК» наряду с 

сельхозпредприятиями активное участие принимали 

крестьянско-фермерские хозяйства. Основной задачей 

нынешней аграрной госпрограммы по-прежнему является 

увеличение производства продукции сельского хозяйства и 

расширение материально-технической базы.

  Кромчане приняли активное уча-
стие в прошлом году во всевозмож-
ных фестивалях и форумах, которые 
проходили по всей России.

Так, в городе Ижевске прошел об-
щероссийский молодежный форум 
«Мы — россияне», по итогам которо-
го было создано молодежное дви-
жение с одноименным названием. 
Руководитель Кромского отделения 

молодежного движения «Патриоты 
Орловщины» Д.А. Хлебтовская была 
выбрана куратором по вопросам мо-
лодежи и спорта этого движения.

«Дружба народов — единство Рос-
сии» — так называется фестиваль, 
который проходил в столице и был 
посвящен Дню народного единства. 
Фестиваль проводила Ассамблея на-
родов  России при поддержке Мини-

стерства культуры РФ и Всероссийс-
кой партии «Единая Россия». Пред-
ставитель Кромского отделения мо-
лодежного движения «Патриоты Ор-
ловщины» Д.А. Хлебтовская  приняла 
в нем активное участие.

И вот уже в преддверии нового 
года в Москве прошел открытый фо-
рум молодежи с участием делега-
ций регионов Центрального феде-
рального округа. Он стал импульсом 
к развитию молодежных движений, 
в том числе и «Патриотов Орловщи-
ны», и определил задачи на 2009 год 
— Год молодежи.

— Мы с уверенностью смотрим в 
будущее и готовы к новым сверше-
ниям, — отметила Диана Александ-
ровна Хлебтовская.

Соб. инф.

КРОМСКОЙ РАЙОН

«Патриоты Орловщины» готовы 
к новым успехам
Минувший год оказался для  местного отделения молодежного 

движения «Патриоты Орловщины» весьма насыщенным. Члены 

организации смогли  раскрыть творческий потенциал своих 

активистов, завоевать авторитет и доверие не только в области, 

но и за ее пределами.

Високосный год пережили 
достойно
2008 год в Орловском районе прошел под знаком 

качества.

Династия энергетиков
Немало на свете профессий интересных и увлекательных, но в то же время 

трудных и очень ответственных. Одна из них —  профессия энергетика. Ей 

посвятила себя династия Архиповых. 

НОВОСИЛЬСКИЙ РАЙОН

СВЕРДЛОВСКИЙ РАЙОН

ШАБЛЫКИНСКИЙ РАЙОН


